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86 миллионов - 
на зарплату

Открывая заседание Думы, 
ее председатель Андрей Быч-
ков заметил, что осенняя сессия 
хоть и короткая, но сделать за 
нее предстоит немало. Из важ-
ных вопросов - местное само-
управление, земельные отноше-
ния, социальные законы. К тому 
же придется кое-что менять. 

Андрей БЫЧКОВ, 
председатель 
Костромской областной 
Думы: 

- Мы 
скорректи-
руем свои 
планы. Меж-
д у н а р о д -
ная ситуа-
ция непро-
стая, так что 
рассмотрим 
те законо-
д а т е л ь н ы е 

базы, которые  уже нарабо-
тали. Это касается вопросов 

продовольственной безо-
пасности, трудоустройства, 
исполнения указов прези-
дента по повышению зар-
платы бюджетникам.

Одна из главных задач сес-
сии, конечно, это и принятие 
бюджета области на следую-
щий год. Его сейчас как раз 
верстают и уже называют жест-
ким и напряженным. Нагрузка 
на бюджет увеличится пример-
но на миллиард, что связано 
с увеличением зарплат в бюд-
жетной сфере. Но все социаль-
ные обязательства, как говорят 
думцы, в него закладывают и 
будут выполнять.    

Пока же Дума внесла изме-
нения в бюджет-2014 и плано-
вый период 2015 и 2016 годов. 
Изменения вызваны тем, что 
регион получил из федераль-
ного бюджета 281 млн 419 тыс. 
рублей. Из них 86 млн пойдут 
в муниципалитеты опять же на 
увеличение зарплаты бюджет-
никам. 90 млн - на поддерж-
ку организаций, предоставляю-
щих услуги по теплоснабжению. 

50 млн - в здравоохранение, в 
том числе 7 млн помогут людям 
с редкими заболеваниями.

Олег СКОБЕЛКИН, 
председатель комитета 
по бюджету, налогам, 
банкам и финансам:

- Выде-
лены феде-
р а л ь н ы е 
средства и 
по редкой 
статье (ред-
кой, потому 
что впервые 
за много лет) 
- на разви-

тие туризма. 70 млн рублей 
позволят построить дороги к 
двум туристическим объек-
там: лосеферме и деревне 
Русиново в Красносельском 
районе.  

Кроме того, депутаты внес-
ли изменения в програм-
му приватизации государ-
ственного имущества. Из нее 
исключили Костромское авиа-
предприятие. Причин несколь-
ко. Действующее предприя-
тие оценили всего в 84 млн 
рублей, а в прошлом году оно 
сработало без прямых убытков 
и сократило долги. К тому же 
удалось найти инвестора (см. 
предыдущий номер «СП»). 

Врачам компенсируют 
ипотеку

Увеличить число врачей 
поможет законопроект, кото-
рый внесла администрация  
области и приняла Дума. По 
данным мониторинга, для 
подавляющего большин-
ства медиков решающим при 
выборе места работы остает-
ся наличие благоустроенного 
жилья.

Сейчас молодым врачам, 
у которых нет своего жилья, 
компенсируют часть суммы 
(до 8 тыс. рублей), которую 
они тратят на съемные квар-
тиры. 

Те, кто готов взять ипотеч-
ный кредит, смогут те же день-
ги отдавать на его погаше-
ние. Компенсацию - до 8 тыс. 
рублей в месяц - они будут 
получать в течение трех лет. 

Такая возможность поя-
вится у специалистов, кото-
рые не имеют собственного, 
служебного или социально-
го жилья, причем там, где они 
работают. То есть если у меди-
ка есть квартира, например, в 
Вохме, а работает он в боль-
нице Костромы, где квартиры 
нет, такой врач имеет право на 
компенсацию. Около 30 моло-
дых специалистов уже заявили 
о своем желании этим правом 
воспользоваться. 

Закон пока приняли в пер-
вом чтении. Как заметила 
председатель комитета по 
труду, социальной полити-
ке и здравоохранению Гали-
на Задумова, его предсто-
ит доработать, поскольку есть 
еще предложения. Предпо-
лагается, что действовать он 
начнет со следующего года.

Сергей ДЕМЕНКОВ, 
заместитель председателя 
областной Думы: 

- Благодаря законам, кото-
рые внес губернатор и приня-
ла Дума, за небольшое время 

уже удалось 
у м е н ь ш и т ь 
дефицит вра-
чей в области 
на 10 процен-
тов. Кстати, 
на днях губер-
натор внес 
еще один 
з а к о н о п р о -

ект - о ежемесячной выплате 
в 5 тыс. рублей тем врачам-
ординаторам, которые оста-
ются у нас работать.

На дополнительное поощ-
рение теперь могут рассчи-
тывать и те жители области, 
кто готов усыновить ребенка-
инвалида. Таким родителям (а 
им уже полагается материаль-
ная поддержка) выплатят  по 
170 тыс. рублей. Как считают 
законодатели, это решение - 
еще один шанс для детей с 
ограниченными возможностя-
ми найти семью.

Думской традиции мате-
риально стимулировать сту-
дентов уже десять лет. Кан-
дидатуру на этот учебный год 
коллегам представил пред-
седатель комитета по обра-
зованию, культуре, моло-
дежной политике, спорту и 
туризму Юрий Кудрявцев, 
и они ее поддержали. Новой 
обладательницей стипендии 
областной Думы им. В.Г. Кор-
нилова стала студентка 4-го 
курса отделения журналисти-
ки филологического факуль-
тета КГУ им. Н.А. Некрасова 
Мария Лебедева.

Коктейли под запрет?
В первом чтении депута-

ты приняли и еще два инте-
ресных законопроекта. Один 
касается алкогольных энер-
гетических напитков, кото-
рые особенно предпочита-
ет молодежь. Речь идет об 
ограничении продажи с 8 до 
23 часов алкогольной продук-
ции, в которой кроме 1,2-9 
процентов этилового спирта 
есть кофеин или другие тони-
зирующие вещества.  

Такие тоники и коктейли 
уже попали под ограничения 
в Чечне, на Чукотке, в Туль-
ской, Калужской и Ростов-
ской областях, скоро к ним 
присоединится и Нижний 
Новгород. Как считают реги-
ональные законодатели, это 
сигнал законодателям феде-
ральным. Запретить произ-
водство коктейлей невоз-
можно, а продажу по всей 
стране - реально.

Второй законопроект вво-
дит не ограничения - они и 
так действуют, а наказание 
для тех, кто их игнорирует. 
Он предполагает штрафы 
для владельцев маломерных 
судов с двигателем за плава-
ние во время нереста рыбы 
и гидроциклов - за плава-
ние по Кубани, Покше, Шаче 
и Кешке.  

Валерий ИЖИЦКИЙ, 
заместитель 
председателя 
Костромской 
областной Думы:

- В аква-
тории Волги 
есть нере-
стовые реки. 
И если мы 
хотим сохра-
нить их как 
н е р е с т и л и -
ща, должны 
о г р а н и ч и т ь 

передвижение по ним. 
Тут есть и второй важ-
ный момент. Владельцы 
гидроциклов и  не толь-
ко их часто развлекаются 
там, где отдыхает населе-
ние, что опасно. Нарушил 
- должен отвечать: штра-
фом от тысячи до пяти 
тысяч рублей. 

Алена 
АРСЕНЬЕВА

а коктейли и гидроциклы ограничили

Врачей 
и усыновителей 
поддержали,
Увеличение зарплаты бюджетникам, компенсации для меди-
ков за ипотеку, продажа энергетиков и использование мало-
мерных судов - первое после каникул заседание областной 
Думы получилось весьма содержательным.

ЦИФРА

20 млрд 308 млн 
рублей составят доходы 
областного бюджета на 

2014 год

24 млрд 203 млн 
рублей - расходы

ЦИФРА

89 человек получали 
компенсацию за наем 

жилья в 2012 году,  

115 - в 2013-м, 

101 - в первом 
квартале этого года
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